

# Propositions d'orientation de *Sud* PTT

Ce conseil d'administration qui peut paraître lointain pour certain·es est pourtant un lieu de pouvoir et de décisions • *Sud* y siège sans compromission, avec pour premiers objectifs de représenter tous les personnels au mieux de leurs intérêts, sur les questions d'emploi, de rémunérations ou de conditions de travail • Nous sommes aussi vigilants sur les stratégies boiteuses car l'objectif premier de LP devrait être de servir l'intérêt général • Cela passe par des interventions et des votes souvent critiques face à des décisions qui tournent systématiquement le dos aux attentes des personnels et aux missions de notre entreprise.

## Pour l'emploi et les conditions de travail

Les questions d'emploi doivent avoir toute leur place du sein du CA de La Poste, la plus grande entreprise de services de France. Nous revendiquons le remplacement de chaque départ par de l'emploi permanent, l'intégration des sous-traitants, intérimaires et CDD sur les activités pérennes des entreprises du groupe.

## Pour une juste répartition des richesses

Depuis 2020, La Poste a engrangé 14,6 milliards d'€ de profits. A titre d'exemple, redistribuer un tiers de ces résultats au personnel représente environ 15 000 €/agent sur les cinq ans passés, l'équivalent moyen d'un 13ème mois. Voilà ce que propose *Sud*.

## Rester vigilants sur les stratégies foireuses

Comme nous l'avons toujours fait, nous nous opposerons à toute opération de croissance externe qui débouillerait les moyens de La Poste ou exposerait des salariés à des pratiques illégales ou contraires aux libertés fondamentales. Nous veillerons à informer largement et à mettre en œuvre tous les moyens à notre disposition pour que La Poste respecte les droits sociaux et environnementaux.

## Pour gagner la bataille du service public

Pour *Sud* PTT, les missions de service public sont une vraie richesse pour La Poste avec des effets sur tout le groupe. Il faut repartir des besoins collectifs pour les améliorer, les étendre au lieu de les considérer comme un fardeau. C'est un enjeu vital et une bataille contre l'injustice sociale, le sentiment d'abandon et de mépris qui font le carburant de l'extrême droite.

## Faire payer les profiteurs du service public

*Sud* propose de mettre à contribution les banques qui se débarrassent de leurs clientèles fragiles sans mettre la main au porte-feuille. Il faut aussi faire payer les grands éditeurs de presse qui ont récupéré l'équivalent de la subvention publique du service universel du courrier. On doit aussi mettre à contribution le e-commerce asiatique qui fait distribuer gratos ses produits sur tout le territoire national.

## Porter l'égalité professionnelle au niveau du groupe.

*Sud* PTT exige un nivellation des droits par le haut, qui s'applique à toutes, qu'on soit postière de la maison mère, dans toutes ses branches et dans les filiales. Le congé menstruel et le matériel d'hygiène à disposition doivent devenir la norme dans un groupe qui comprend 50 % de femmes.

## Sortir du greenwashing

La Poste propose de planter des arbres ou d'enterrer le CO2 pour compenser ses émissions carbone qui ont explosé en 10 ans. *Sud* ne marche pas dans ces combines qui mènent à la catastrophe, il y a des alternatives comme le fret rapide sur rail que la direction a abandonné.



## Les votes *Sud*

Représentant le personnel avec la préoccupation constante de l'intérêt général, *Sud* n'a notamment pas approuvé :

- La prise de contrôle de BRT, premier expressiste italien, poursuivi par la justice anti-mafia en 2023 pour avoir eu recours à des coopératives de travailleurs non déclarés orchestrées par le grand banditisme,
- La montée au capital d'ARAMEX premier expressiste du golfe persique aux Émirats Arabes Unis, un pays classé au dernier rang par la confédération internationale des syndicats pour son traitement des travailleurs,
- L'acquisition de STUART, temple du précarariat de la livraison et dont la gestion calamiteuse a généré plusieurs centaines de millions de pertes jusqu'à sa cession,
- Le contrat tripartite de présence postale qui année après année dégrade la présence territoriale,
- Les budgets et arrêtés des comptes qui ne prennent jamais en compte le personnel, ses rémunérations, l'emploi et orientent les profits vers les dividendes ou le capital de l'entreprise, ça nous fait une belle jambe,
- Le renflouage de DPD Allemagne et Ninja Van en Asie, investissements ruineux qui une fois de plus détournent des fonds qui auraient été mieux utilisés pour le service public postal et la rémunération des personnels,
- Le satisfecit sur l'égalité professionnelle à La Poste alors que la direction refuse de mettre en place le congé menstruel à la demande et l'équipement des sanitaires en matériel d'hygiène,
- La dilution de la mutuelle générale dans la CNP, équivalant à la fin du modèle mutualiste fondé sur la solidarité pour un modèle basé sur les profits.

## Le conseil d'administration, comment ça marche ?

Une instance propre au secteur public composée de 21 membres, parmi eux 7 représentants du personnel. Sans surprise le «bloc des 14», membres de la Caisse des Dépôts, de la haute administration ou personnalités qualifiées, vote pour toutes les propositions qui sont soumises au CA sans critiques notables.

Malgré les échecs de la croissance externe et le mépris constant apporté aux personnels du groupe ainsi qu'à la cohorte des invisibles sous-traitants et précaires, une partie des représentants du personnel vote souvent avec les actionnaires et les représentants de l'État.

## Les candidats *Sud*

1	Hugo Reis	DREC	ACC 31
2	Patricia Pellegrin	BGPN	ACC32
3	Julien Colas	BSCC	ACC 21
4	Nathalie Jamin	BSCC	ACC13
5	Olivier Rosay	BSCC	APN1
6	Line Angelo	BGPN	ACC32
7	Nicolas Viaux	DSEM	ACC23
8	Carine Jean-Gilles	Chronopost	Employée
9	Philippe Jeanroy	BSCC	ACC12
10	Amina Azmi	Docapost	Cadre
11	Yann Quay Bizet	BSCC	ACC12

## *Sud* PTT et Solidaires

*Sud*, trois lettres et un principe : Solidaires avec les peuples ou catégories sociales opprimés, Unitaires autour de vos revendications qui gouvernent notre action, Démocratiques en réponse à la verticalité des décisions, *Sud* est un syndicat qui se démarque par sa pertinence et son impertinence.

La fédération *Sud* PTT est une composante de l'Union Syndicale Solidaires. Forte de plus de 100 000 adhérent·es dans les secteurs public et privé, Solidaires est de toutes les luttes pour plus de justice sociale et écologique.

Salaires et revenus, santé et conditions de travail, protection sociale, femmes, action contre les discriminations, politiques publiques et services publics, immigration, écologie : voilà les champs dans lesquels Solidaires s'implique avec ses syndicats membres,



Fédération des activités postales et de télécommunications  
25/27 rue des envierges Paris 75020